

BULLETIN MUNICIPAL

FLORENTIN LA CAPELLE

Automne Hiver 2022

N° 30



Mairie de Florentin la Capelle et agence postale : Ouverture au public du lundi au samedi de 8h30 à 12h sauf la semaine du lundi 5 au lundi 12 septembre

Secrétariat : Mme Sylvie LATTES, **Tél** : 05 65 44 41 07, **E.mail** : mairie@florentin-la-capelle.fr

L'édito du maire



Au sein de cette nouvelle édition du bulletin municipal vous trouverez les différents travaux réalisés et divers évènements intervenus sur notre commune durant ces six derniers mois. Vous trouverez également des travaux que nous souhaitons réaliser mais que la commune ne peut pas porter seule et pour lesquels nous serons obligés de solliciter d'autres partenaires financiers tel que l'état, la région, le département, la communauté des communes, le syndicat des eaux,...

C'est tout naturellement qu'en ce début d'année nous avons invité Monsieur Pascal Mazet du conseil régional et ensuite Madame Annie Cazard et Monsieur Vincent Alazard nos deux conseillers départementaux.

Lors de ces rencontres nous avons fait le point sur les travaux engagés et à venir.

Les échanges nous ont permis de faire le lien de cohérence nécessaire à l'obtention d'aides pour nos prochains investissements entre nos projets et leurs attentes en matière de développement région et département.

Avec l'arrivée des beaux jours, je vous souhaite à toutes et à tous une belle saison estivale propice à de bons moments de partage et de convivialité.



Commémoration du 19 mars 1962



Vendredi 11 novembre, la municipalité avait invité la population à venir se recueillir devant les monuments aux morts de Florentin et de La Capelle à l'occasion de la journée de commémoration de la victoire et de la paix. Le 11 novembre 1918, ce fut l'armistice, la journée où tous

les canons se sont tus, la fin de quatre terribles années de combat ; le traumatisme fut immense tant pour notre pays que pour le monde entier. Ce moment de recueillement permet de se souvenir de la bravoure et du sacrifice de tous ces soldats tués ou cruellement blessés, il permet également de transmettre cette mémoire aux plus jeunes. A Florentin et à La Capelle, des enfants avaient tenu à être présents pour cette commémoration qui s'est déroulée selon la tradition et ont déposé une gerbe au pied de chaque monument. La municipalité a ensuite offert le verre de l'amitié et de la paix.



Halloween

Le samedi 3 novembre Océane avait concocté un escape game d'Halloween dans la salle multifonctionnelle pour les enfants ainsi que pour les adultes. Durant 1 heure 2 équipes devaient s'affronter, la plus rapide qui trouve toutes les énigmes (rébus, objets divers dissimulés écriture en braille...), la plus ingénieuse des deux à ouvrir le trésor, gagne le Totem.



Les équipes, plus effrayantes les unes que les autres, se sont succédées tout au long de la journée.

Enfouissement des réseaux « secs » du hameau de la Bessière



Cette opération a permis d'enfouir le réseau fibre et téléphonie et de réaliser la mise en sécurité du réseau électrique précédemment en fil nu basse tension. En ce qui concerne l'éclairage public fini les câbles réseaux, 2 candélabres photovoltaïques ont été installés.

Le SIEDA (syndicat intercommunal d'énergie du département de l'Aveyron), maître d'ouvrage et la Région Occitanie ont subventionné en grande partie ces travaux.

Vers la fin du programme de sécurisation des réseaux aériens en fils nus basse tension

Il ne restera sur la commune plus que le hameau de Saluejouis pour lequel une étude va être demandée. Pour autant la consigne « Ne jamais toucher un fil électrique à terre » demeure, en ce cas contactez le service dépannage Enedis au 09 726 750 12

Réfection de la toiture de la salle des fêtes de la capelle



L'école de la Capelle et son logement ont été construits en 1958. Les toits avaient été réalisés en tuile synthétique, tuile donnée pour une durée de vie d'une cinquantaine d'année. Le travail a été réalisé par l'Entreprise Vigier courant octobre. Très prochainement vont débiter la mise en accessibilité des toilettes aux personnes à mobilité réduite et la séparation de la cour entre le logement et la salle des fêtes.

Depuis la fermeture de l'école en 1990, le logement a été mis en location et la partie classe a été aménagée en salle des fêtes par le comité de la Capelle aidé de la mairie. En 1998 ils ont agrandi la salle et équipé une cuisine et en 2014 un agrandissement du côté nord, ce qui en fait aujourd'hui un lieu privilégié à disposition des associations de la commune et de tous ceux qui souhaitent l'utiliser.

Contact pour réserver : Claude Veyre au 06 29 22 61 64

Extension du réseau d'assainissement route de la Sagne



Depuis la construction de la station d'épuration du bourg de Florentin son réseau ne cesse d'évoluer avec les extensions de Gaillaguet, la Vergnole, le Triadou, la zone artisanale et cette année la route de la Sagne. Ce sont 5 nouveaux raccords sur environ 300 mètres de réseaux et un poste de relevage situé sur le chemin de

Recoussine.



Pêche à la ligne pour les enfants.



Le dimanche après-midi 23 octobre, la mairie et l'association Familles Rurales organisaient un concours de pêche au plan d'eau. Il était destiné aux enfants de la commune. Installés sur les divers pontons récemment mis en place par la municipalité, ils étaient tous fiers de s'adonner à ce loisir de pleine nature. Les 3 premiers vainqueurs du concours sont Léane, Romane et Jules. Chaque enfant a reçu en cadeau un sac contenant des

lots (gourdes, casquettes, tee-shirt, stylo . . .) offert par Enedis, EDF, La Poste, le Conseil départemental, Groupama et le Crédit Agricole. Une activité annuelle qui fera certainement un jour de ces enfants, des pescofis expérimentés.

Aménagement halieutiques sur le plan d'eau de la Combe del Cassan.



Dans le cadre du Pôle Plein Nature « Aubrac 4 saisons » initié sur le territoire de l'Aubrac, il a été réalisé l'aménagement d'un parcours de pêche familial sur le plan d'eau. Le lac d'une superficie de 1 500 m² est alimenté par une source.

Le parcours aménagé permettra à toutes personnes détentrices d'une carte de pêche de la Fédération de pratiquer librement ce loisir.

Les pontons de pêches sont en bois. Il a été mis en place des Dispositifs de Concentration des Poissons (cage à poissons), ainsi qu'un radeau végétalisé. Un ponton de pêche a été aménagé et sécurisé pour les personnes à mobilité réduite, il est accompagné d'une place de stationnement normée ainsi que d'une table de pique-nique utilisable pour tous.

Vous pourrez pêcher alevins et truites.

Bonne pêche à tous !

Une signalétique estampillée Parc Naturel Régional de l'Aubrac

Dans notre bulletin N° 26 de l'hiver 2021 nous vous informions du durcissement de la législation en matière de panneau publicitaire et de l'engagement du PNR de l'Aubrac à élaborer un diagnostic, une charte spécifique au parc et un schéma directeur par commune. Un premier projet estimait à environ 50 000€

aidé à hauteur de 45% le montant nécessaire à une signalisation conforme à cette charte.

Après avoir épuré le projet initial et recherché de nouveaux financements nous attendons une facture prévisionnelle de 27 000€ht financés à hauteur de 75% avec un reste à charge de la commune de 6 750€ht.

Ses objectifs sont de guider voire, attirer les touristes vers nos points d'intérêts : producteurs, expositions, monuments, ...), et rappeler qu'ils se trouvent bien au sein du parc de l'Aubrac.

Nous en sommes aujourd'hui à la réception de ces travaux.

D'autres panneaux vont être installés par la commune en vue de sécuriser nos routes, à savoir 1 miroir d'aide à la visibilité au carrefour de la D42 avec la route de Montcausson, un autre au carrefour du Jouanas pour les voitures qui arrivent de la Capelle. Enfin un panneau de voie rétrécie sera installé sur la route communale du Pouget.



Acquisition matériels cuisines



Suite à la vente du Château d'Entraygues, la mairie a eu l'opportunité d'acheter le lot « électroménager » de l'ancienne cuisine de la cantine des écoles privées située à l'intérieur du château.

Ce lot était composé d'une chambre froide et d'un four professionnel qui viennent compléter la cuisine de la salle des fêtes de la Capelle; une mijoteuse, un cuit vapeur et un piano sont en attente d'installation.

Il y a aussi une friteuse à gaz qui pourra être prêtée aux associations de la commune.



Raid en Viadène



Après la belle réussite de la première édition voilà la deuxième en préparation par nos deux talentueux organisateurs Océane Fabre l'animatrice sportive du territoire et Nicolas Cantagrel le professeur d'EPS au collège de St Amans des Côts. Après les épreuves mémorables de tyrolienne, paddle, biathlon ou laser, que vont-ils proposer cette année ? L'affiche ne le dit pas, venez le découvrir le samedi 27 et le dimanche 28 mai avec les épreuves libres ouvertes à tous les participants.

L'an dernier 96 participants inscrits sur ces 2 journées ont fait le bonheur de nos acteurs locaux, restaurants, hébergements, activités touristiques ouvertes aux visiteurs venus accompagner les « raiders ».

LE RAID DES "APPRENTIS AVENTURIERS"

- 5h de course maximum
- Par équipe de 2
- A partir de 12 ans
- Trail
- Biathlon
- Course d'orientation
- Escalade
- Canot
- épreuve surprise
- A partir de 18 ans
- Par équipe de 2 ou de 4
- 8h de course maximum
- LE RAID DES "TÊTES BRULEES"**

Numérique - conseil & accompagnement



Depuis le 6 mars, Angélique Aurières, conseillère numérique, anime des permanences individuelles dans les 5 bourgs-centres (St Amans des Côts , Laguiole, Argences en Aubrac, Mur de Barrez et St Chély) et propose des ateliers collectifs (sur inscription) pour accompagner les habitants dans l'appropriation des usages numériques quotidiens.

Après avoir suivi une formation obligatoire organisée et financée par l'Agence Nationale de la Cohésion des Territoires, Angélique est désormais prête à accompagner en proximité les usagers dans leurs pratiques numériques.

Les ateliers thématiques collectifs (sur inscription) et les permanences individuelles dans chacun des bourgs-centres (sur rendez-vous) permettront de bénéficier d'un accompagnement "sur-mesure" en s'adaptant aux besoins de chacun sur tous les supports numériques (ordinateur, tablette, smartphone...).

Coordonnées: Angélique AURIÈRES – conseillère numérique

06 33 12 73 19 – angelique.aurieres@conseiller-numerique.fr

CONSEIL & ACCOMPAGNEMENT NUMÉRIQUE
Sur votre ordinateur, tablette, smartphone, Internet...

PERMANENCES INDIVIDUELLES
Sur rendez-vous

À PARTIR DU LUNDI 6 MARS 2023

Les lundis
● SAINT-AMANS-DES-CÔTS
Espace France Services (1, rue du Peyrot)

Les mardis
● LAGUIOLE
Communauté de Communes (1, rue du Faubourg)

Les mercredis
● ARGENCES-EN-AUBRAC
Espace France Services (place des Tillouls)

Les jeudis
● MUR-DE-BARREZ
Espace France Services (2, rue de Samayou)

Les vendredis
● SAINT-CHÉLY-D'AUBRAC
Mairie

ATELIERS THÉMATIQUES
Sur inscription
Pour connaître la programmation, contactez la conseillère numérique ou consultez le site internet www.ccoov.fr

Pour prendre rendez-vous, contactez votre conseillère numérique
angelique.aurieres@conseiller-numerique.fr
06 33 12 73 19

Financé par
GOUVERNEMENT
ACV
CONSEILLER NUMÉRIQUE France services
ACV

Bureaux de vote

A notre demande le bureau de vote de Florentin est déplacé de la mairie à la bibliothèque et par décision de la Préfecture le bureau de vote de la Capelle est supprimé sur le motif du respect de l'article 40 du code électoral qui, pour les communes de moins de 800 électeurs impose un seul bureau à l'exception de celles qui aujourd'hui en dispose de deux avec chacune plus de 200 électeurs ce qui n'est pas notre cas.

Cérémonie des vœux de la municipalité le 8 janvier



Lucien Veyre et son conseil municipal ont invité les habitants de la commune pour leur présenter leurs vœux. La population de Florentin s'est retrouvée nombreuse à l'espace multifonctionnel pour entendre leurs élus ainsi que Vincent Alazard, conseiller départemental et maire de Laguiole.

Le maire s'est dit très heureux de voir la démographie remonter la pente grâce aux nouveaux arrivants et de voir 7 nouvelles entreprises s'installer ou en cours d'installation sur la commune. Les travaux 2022 ont été rappelés et les projets 2023 évoqués.

L'ensemble des associations a été chaleureusement remercié pour l'organisation de leurs nombreuses activités présentes dans nos bourgs.

Vincent Alazard s'est quant à lui dit satisfait de retrouver cette dynamique propre à la commune de Florentin la Capelle et a évoqué divers sujets d'actualité.

La matinée s'est terminée autour d'un verre et d'un buffet gourmand.

A noter pour finir la nouvelle adresse mail de la mairie :

mairie@florentin-la-capelle.fr

Cadeaux pour les anciens de la commune

Comme tous les ans, la municipalité a offert un colis de Noël aux personnes âgées de plus de 80 ans. Qu'elles soient chez elles ou bien en Ehpad, toutes ont reçu un sac en toile floqué au nom de la commune « Florentin la Capelle », garni de gourmandises : gâteaux, chocolats, miel, bouteilles. Ce présent est toujours apprécié de nos anciens et permet autant aux conseillers qu'aux personnes concernées de passer un petit moment convivial.



Réunion des associations

Le vendredi 27 janvier la mairie a réuni les associations de la commune. Le but étant d'échanger sur le bilan 2022 et de connaître le programme 2023 des manifestations afin d'éviter les doublons. Un échange important car les projets d'animations sont nombreux. Ils sont destinés aux habitants et aux vacanciers de tous âges qui font de la commune de Florentin la Capelle un lieu bien vivant et attractif. Un riche programme vous attend en 2023.

Vous serez informés au fur et à mesure par les annonces dans la presse, sur l'application Illiwap, Facebook ou par affiche.

Encore une année où l'on ne va pas s'ennuyer dans nos villages.

Une réunion d'informations sur la santé et les seniors

Le samedi 12 novembre, la municipalité avait organisé une réunion ouverte à tous pour informer la population sur l'organisation des professionnels de santé de notre territoire, sur le point info senior et sur les projets en cours de réalisation de la résidence autonomie de St Amans des Cots.

Le Dr Necrouf a débuté en présentant la CPTS (communauté professionnelle territoriale de santé) du Nord Aveyron qui est la première à avoir été créée dans notre département. Elle vise à regrouper les professionnels d'un même territoire qui souhaitent s'organiser à leur initiative autour d'un projet de santé. Pour en savoir plus, vous pouvez aller sur le site : <https://cpts-nord-aveyron.fr> .

Le Dr Estelle Lafon a ensuite présenté la maison de santé de St Amans des Cots où 18 professionnels de santé dont 3 médecins généralistes, 6 infirmières, 2 infirmiers, 2 masseurs-kinésithérapeutes, 1 psychologue pour enfants et adolescents, 1 psychomotricienne, 1 pédicure podologue, 1 orthophoniste, 1 infirmière de santé publique et d'éducation thérapeutique (ASALEE), 2 secrétaires médicales et 1 coordinatrice, exercent.

Le point info senior était présenté par Marie Cottier coordinatrice. Il est porté par la communauté de communes et financé par le département. Ce guichet de proximité est dédié aux personnes de plus de 60 ans et apporte une aide aux démarches administratives, aux ouvertures de droit, au maintien à domicile, à la recherche de financement et à la mise en place d'animations (ateliers sommeil, mémoire. . .). Vous pouvez contacter Marie Cottier au 06 33 37 54 08. Il faut savoir également que Valérie Laurens assure la mission de France Service pour l'assistance aux démarches administratives qui se font en ligne.

Enfin, Delphine Roux infirmière coordinatrice a exposé l'activité de l'EHPAD de St Amans des Cots . Cet établissement dispose de 55 lits dont une unité Alzheimer, un pôle d'activité et de soin adapté (PASA) de 12 places, un accueil de jour Alzheimer de 6 places en partenariat avec la plateforme du Valadou et un accueil temporaire de 4 places. Les locaux techniques et les espaces collectifs étant trop petits, des projets sont en cours : construire une nouvelle cuisine, une nouvelle lingerie, une chaufferie bois/ pellet. La grande idée en cours de réalisation est de construire une résidence autonomie de 14 logements indépendants et adaptés au vieillissement qui seraient une alternative entre le domicile et l'EHPAD tout en bénéficiant d'une sécurité de jour comme de nuit et d'un environnement très agréable. Son ouverture est envisagée pour le 1^{er} trimestre 2024.

Sensibilisation aux gestes qui sauvent



Le 11 Octobre à l'espace multifonctionnel de Florentin, un groupe de 15 personnes a participé à une formation aux premiers secours organisée par les Genêts d'Or en lien avec Groupama et la Sécurité Civile.

L'objectif était - en attendant les secours - d'apprendre à réagir face à différentes situations d'urgence : accident, hémorragie, accident cardiaque avec notamment l'usage

d'un défibrillateur .

A ce propos, il est rappelé que 2 défibrillateurs sont à la disposition de la population, un dans le local des toilettes publiques de Florentin et l'autre dans le couloir jouxtant la salle des fêtes de La Capelle.

Démographie

En 2022:

1 naissance, 1 Mariage, 5 Décès

Les chiffres sont cependant en légère hausse grâce à l'arrivée de nouveaux habitants. Voir le tableau ci-dessous pour la Communauté de Communes

Evolution de la population de Florentin la Capelle depuis 2006 (source INSEE)

1975	1982	1990	2006	2011	2016	2018	2019	2020	2021	2022
472	434	401	347	334	293	283	279	279	280	282

Un Artisan TAXI à Florentin.

A partir du mois d'avril 2023, Gilles PORTHAULT reprend le Taxi Barrié de Touluch et deviendra Artisan Taxi résidant à Florentin.

EURL - Taxi de la Viadène

522, rue de Montabès

12140 FLORENTIN LA CAPELLE

Il assurera tous types de déplacements et sera Taxi conventionné pour l'ensemble des caisses de prestations sociales.

N'hésitez pas à contacter Mr Gilles PORTHAULT pour toutes demandes au 06.89.28.21.67.

